

東明中育友会だより

NO. 4

令和2年2月10日

2月4日(火)に第4回評議員会を開催いたしましたので、その概要を報告いたします。

【会長あいさつ】

本日は第4回目の評議委員会となり各専門部の1年間の活動報告になります。本年度の育友会活動も終盤になり、何事もなく育友会活動を終わることができるのも日頃より皆様のご理解とご協力のおかげだと思っております。ありがとうございました。さて、先日コロナウイルスの対策の文書が届いているかと思えます。対策としてマスクの着用、手洗いうがいの徹底と思えます。また、しっかり栄養を摂ることが大事です。今年度も残り2か月となり子供たちの体調管理に気をつけて過ごしていただければと思います。

【校長あいさつ】

残り2か月余りとなりました。学校としても高校入試に向けて取り組みを行っているところです。体調面では現在、インフルエンザの発症している生徒は0名であります。学校評価を行い、次年度に向けての課題も見えている次第でございますので、今後とも保護者の皆様の御協力、ご支援のほどよろしく願いいたします。

【各学年より現状報告】

★1学年

学習面では、授業の始めの着席・挨拶は、担任の指導や学習系の活動により改善されてきています。授業中の意味ないおしゃべり等も減ってきています。しかし、授業に道具を揃えられない生徒や指示されたページを開けない生徒もおりますので指導中です。総合学習での職業調べで、その職業の条件や適性を調べているうちに学習に関心が出てきつつあります。生活面では、服装や教室環境はおおむね良いと思われそうですが、一部スカート丈の長さや着替えた後のボタンをしめないなど指導を素直に聞けない生徒がいるのが現状です。また、自己中心的な発言（上から目線・荒い言葉遣い、コミュニケーションが図れない）生徒もおりますので指導を行っております。しかし、4月に比べ給食をよく食べるようになり、提出物もおおむね良好ですが、一部守れない生徒もおります。4月からは2年生となり後輩ができます。また、6月からは部活動のリーダーにもなりますので自覚を持たせている最中です。2/21の授業参観は体育館で総合学習の発表です。生徒全員一人2分半の発表がありますので、ぜひご参観ください。

★2学年

新年を迎え、2年生もいよいよあと3か月だ、もうすぐ3年生だという気持ち、新たに頑張ろうとしています。1/31には小学6年生へ向けた入学説明会が行われ、生徒会役員を中心に、学校生活の様子をわかりやすく説明してくれました。学校の様子を撮影する時にカメラを向けられても嫌な顔することなく、みんな協力的に活動を行ってくれたことがうれしかったです。しかし、残り3か月をみんなで楽しく過ごそうとする一方、しまりのない部分もまだ見られます。休み時間等も必要以上に大きな声で話したり笑ったり、廊下や教室を走り回ったりしている様子がまだ見られます。授業中でも盛り上がるに任せて收拾がつかなくなるようなときも見られます。時と場合に応じた言動をするように指導していますが、真剣に受け止める生徒もいる一方で、冗談半分で受け止め改善が見られない生徒がいるのもまた現状です。他人の持ち物へのいたづらも起こっています。人の持ち物を勝手に扱わないように、教室を離れるときは施錠し、持ち物の管理をしっかり行うようにと指導を続けていますが、なかなか改善されません。提出物への意識の低さもまだまだ改善できておりません。学習面においては、実力テストの結果を受け、次の定期テストに向けて計画を立てさせながら取り組んでいるところですが、他の学年に比べるとまだ意識が足りていないようです。自主学習ノートの学級提出率では、2年生は最下位争いを続けている状態です。そんな中でも一部の生徒たちが、最高学年になるために成長しようと意識し始めています。自主学習ノートの内容が充実してきている生徒がいたり、土日に10数ページまとめてくる生徒もいます。学習委員長は放課後の学習会を提案し、みんなが取り組みやすいようにと学習プリントを準備してくれています。生徒たちの良いところは褒めながら、悪いところ・改善を要するところは指導を続けていきたいと思えます。1月から進路学習として高校調べを始めました。3年生は受験の時期を迎えています。受験に向かう先輩たちを見ながら、一年後の自分の姿を少しずつ思い描き始めていると思えます。自分の思い描いた進路実現に向けて、できるだけの支援をしていきたいと思えます。

★3 学年

冬休み明けの学校に登校してきた生徒の様子からは、大きな変化は見られず元気に過ごしていました。冬休みを勉強中心に過ごしてきた人とそうでない人の差は、実力テストの結果に出ていたと思います。トータルでは前回より向上していたので、受験への意識は向上していたと思います。1月中旬には私立高校の推薦入試と私立高校一般入試がほぼ終了し、結果が出てきて、学級の中にそれまでの緊張感のある雰囲気から、徐々に安堵感が生まれてきているのが感じられます。5日に公立高校の推薦入試が行われます。12日までには結果がわかり、学級の半数が進路内定する見通しです。進路が決定した生徒には、卒業までに高めないといけないことに目を向けさせる指導と、これからの入試に臨む生徒には安心して学習する環境を整える協力体制について整えようとしている状況です。授業への緊張感や毎日の課題への真剣な取り組みは、進路が決定しようとするまいが関係なく、卒業までに積み重ねないといけないことです。そこが少しおろそかになっている生徒には、これからも常に声掛けをして、徹底していきたいと思いますので、ご家庭でのご協力のほど、よろしくお願い致します。

【各専門部より1年間の成果と課題について】

★生活部

☆朝のあいさつ運動

年に6回行っています。制服の乱れなく挨拶もしっかり返してもらいました。(生徒側からのあいさつも増えたと思われます)しかし、保護者の立つ位置が生徒たちと同様に入口に立ちましたが、安全面を考えるともう少し校門側に立って行った方が良かったと思います。(車のスピードに注意が必要)

☆針尾・江上地区の夏祭り夜間補導

江上小・針尾小と協力してトラブルなく終了できました。

☆かるがもウォーク

チェックポイントに間に合わないこともあり人材不足だったと思います。

★環境部

☆親子美化作業 作業分担もうまくいき、スムーズに終了できました。道具など持参してご協力いただいた保護者の方々ありがとうございました。

その他、体育祭やかるがもウォークの手伝いをさせていただいています。

★保体部

☆体育祭 駐車場係として特に大きなトラブルはありませんでした。

☆かるがもウォーク 具合が悪い生徒も出ましたがすぐに対応が出来ました。(保健室で休んでもらい回復した)また、けがもなく過ごせています。しかし、休憩場所の岩下公園トイレにトイレットペーパーがなく困りました。(学校に連絡をして持ってきてもらったことがあったので、事前に確認が必要と思いました)また、ハウステンボス周辺の車の出入りが多く、危険な場所が数ヶ所あったので誘導に人数が必要と思いました。(物流センター入り口・変なホテル辺りを誘導が3人必要ではないか)

★教文部

広報誌ひまわり次号の話し合いと1年間の反省を行いました。3月上旬の卒業式前には次号が発刊予定です。

★母親部

体育祭にバザー開催できました。また、かるがもウォークでお手伝いさせていただきました。今現在、1月下旬より卒業式と入学式用のコサージュを150名分作成中です。

今年度はコーラスの参加は受験の時期と重なり東明中からは不参加とさせていただきました。来年度は新役員や評議員で話して決めていただければと思います。

★学年部

個人情報観点により、昨年と同様で声掛けがなくなりました。文書による呼びかけになりましたが返信状況も悪かったので、必ず参加の有無の提出をお願いします。

★各専門部より

1年間、各保護者の皆様にご協力いただきありがとうございました。

※次年度役員選考について

12/19に役員選考会を行っています。次年度育友会役員については、現在、総務と母親部長が決まっていない状況です。監査については新1年生から選出することとします。また、次年度より役員選考委員を選定して役員構成を考えていくようにしていきますので、よろしくお願いいたします。